

LOS CRIMENES SOCIALES

Justa energía y propaganda intensa

El día 28 de julio publicamos un cuadro-resumen de los atentados terroristas cometidos en Barcelona desde el 20 de junio hasta el 21 de julio. Veintidós atentados en un mes!

Decíamos entonces: «Pero no es la Ciudad Condal el campo único donde se perpetran tan odiosos crímenes.» Hoy insertamos otro cuadro-resumen de los atentados terroristas cometidos desde el 1 de julio hasta el 11 de agosto en otros puntos de España fuera de Barcelona. ¡Y suman 35, contándose entre ellos, al asesinato del señor Maestre Laborde!

Ante estos horrores, impropios de una nación civilizada (que no lo parece ni lo es aquella cuyo Gobierno lo sabe, o no puede defender la vida de los ciudadanos), nosotros insistimos en reclamar que se suspenda la ley del Jurado, por lo que afecta a los crímenes llamados sociales, en toda la Península, como se ha suspendido en Barcelona. Insistimos también en reclamar que se aumenten, vigoricen y doten los Cuerpos de Vigilancia y Seguridad, tan insuficientes y tan mal dotados! Recuérdense las manifestaciones del señor Torres Almunia, que en estas columnas vieron la luz. E insistimos, finalmente, en que al reclamar eso no preconizamos la represión como medicina de los males sociales. En tamaño error no incurre absolutamente ninguna persona sensata. Huelgan, pues, las inmotivadas y constables alusiones del señor Bergamín. Precisamente lo que demandamos es previsión, y que el Poder público, claro está, acompañe su energía en garantizar las vidas y haciendas, a la que despliegue en honorables daños, o en arrebatarlas los enemigos del orden social y comunicadores de toda justicia.

Ni nos contentamos, ni nos hemos contentado nunca con esto. Siempre predicamos, que los crímenes sociales (y todos los crímenes, más en especial, los sociales), hijos de errores del entendimiento y desórdenes de la voluntad, no se combaten eficazmente sino atacando al mal de raíz: en el entendimiento y en la voluntad, con ideas sanas y afectos santos, opuestos a las ideas subversivas y a los afectos pecaminosos.

Pero liquidados, en la digresión que precede sofismas que se esgrimen con más frecuencia que buena fe, pasemos al objeto principal de este artículo. Los crímenes terroristas, lejos de disminuir, aumentan y se extienden por toda España. ¿Por qué? Porque la propaganda revolucionaria se realiza libremente, impunemente, sin límite de trabas o consecuencias molestas.

En el «Boletín Oficial del Sindicato Único del Ramo de la Metalurgia», publicado el 1 de junio pasado, se amenaza a un patriota: «Estamos con la vista puesta en su proceder; si persiste en ejercer de burgués filibustero, le aseguramos una dura y merecida lección. Por la sección de Cerrajerías de obras. La Comisión.» En otro número de la misma publicación, el día 15 de julio de 1920, después de llamar brutos, bestias, cuadrúpedos, tipejos de mala calaña y estúpidos, a unos obreros, que no quieren sufrir el yugo sindicalista, se les comunica:

«Si no rectifican su imbécil conducta, no se extrañen si un día se ven sorprendidos por unas... «razones» más energías y de efectos más convincentes, que la presente advertencia. Por la sección de Herradores.—La Comisión.»

En el propio número de la misma publicación se advierte a ciertos obreros que no pagah las cuotas del Sindicato: «Cuando tengamos estos interesantes datos en nuestro poder, realizaremos algunas visitas de... «cortesía», que no dudamos que producirán excelentes efectos. Empieza la revisión de «carnets»; que todos se den por enterados.»

Aún, en la misma hoja se excita a los soldados a que, en caso de huelga, obedezcan a sus jefes y «fraternicen con el pueblo», aduciendo el ejemplo de parte de la guarnición de Milán, citado por «Umanita Nova».

El Comité comunista Metalúrgico de Barcelona dió a la estampa el 21 de julio una hoja encabezada así: «Soldados, No Seáis Fratricidas. He aquí algunos de sus párrafos: «Si os hubiérais negado rotundamente a destruir con vuestras balas las cabezas de los cuatro infelices acusados de haber dado muerte a dos guardias civiles, los militares profesionales hubieran temblado de miedo. ¿Qué pueden hacer desde el sargento hasta el ministro si vosotros declaráis la huelga de brazos caídos? Nada absolutamente. La bárbara casta militarista está sedienta de sangre moza, quieren tronchar en la flor de la juventud otras dos vidas; pero es preciso no obedecer la orden de ejecución; hay que rebelarse contra este monstruoso crimen que se intenta perpetrar.»

En esa hora grande y magnífica, hermosa y armoniosa prelude del triunfo definitivo de nuestro ideal redentor, debéis estar con los sindicalistas revolucionarios, con los comunistas libertarios y con todos los hombres libres que de verdad quieren la revolución social. Hermanos soldados, no seáis fraticidas. Si lucháis a nuestro lado alcanzaremos la libertad y el bienestar; si por ignorancia y por falta de energía moral acatais cuanto de inhumano os manden vuestros mismos enemigos, entonces tendremos como recompensa la esclavitud y la maldición de los hombres dignos y conscientes.»

¿Comentarios? ¿Para qué? Los textos recogidos se comentan solos. Basta llamar la atención sobre la gravedad de las propagandas que se llevan a cabo entre los soldados, recordando, como demostración de que no caen en el vacío, la tragedia del cuartel de Artillería de Zaragoza. Y conjeturamos excitando, una vez más, a la intensa propaganda católica social, en la que deben poner a contribución todos, la palabra, la pluma, la facienda... los medios de que dispongah.

Aún es hora; queremos pensarlo así; mas cualquier dilación sería irremediablemente funesta.

ANTE LA INTERNACIONAL CRISTIANA

El Congreso de La Haya

La lucha creciente a que asistimos, entablada entre las variadas formas del socialismo y las naturales resistencias del mundo moral y económico, muestra la necesidad urgente de restaurar la sociedad contemporánea, refundiéndola sólidamente el vital espíritu cristiano.

Y no siendo suficiente las iniciativas y los esfuerzos aislados de cada pueblo, para oponerlos a la acción destructora del socialismo y sus derivados, que ofrecen ya un aspecto universal, se ha impuesto la tendencia a establecer organizaciones de carácter internacional, que congreguen las clases populares creyentes, solidarizándolas con todos los demás elementos sanos de la sociedad.

Y antes de ahora se había sentido esta necesidad, y aunque no realizados, surgieron algunos proyectos de esta iniciativa trascendental.

En Zurich en agosto de 1908 se acordó constituir una Federación y un Secretariado internacionales de los Sindicatos cristianos; pero el proyecto no llegó a cristalizar. Cupo después a un ilustre maestro social español, el señor Aznar, el insistir sobre el mismo propósito en el Congreso social de París de 1911, donde demostró a necesidad absoluta de llevar a la práctica dicha idea, que más tarde habían de ser presente nuestros Sindicatos españoles al declarar su resolución de cooperar a la organización de la Confederación internacional obrera de trabajadores cristianos.

Pero desde el mencionado Congreso de París, hasta ahora, no se había vuelto sobre el propósito; bien es verdad que típicamente lo impidió la guerra. Y sólo recientemente, en febrero de este año, una saludable reunión de Sindicatos holandeses, lemanes, franceses y belgas adoptó el fe-z acuerdo de realizar inmediatamente el mencionado propósito, y confió la organización del Congreso que al efecto había de celebrarse a las dos Confederaciones cristianas de Holanda: la «Christelijk Natic-al Veckverbond», protestante, y el «Bunau voor de Roomsche-Katholieche Va-

organización», católico, de los que son alma y cerebro los profesores J. Van Rijzewijk y P. J. S. Serrarens. Así nació el Congreso.

Su carácter interconfesional, que a algunos le extrañaba, era de justa necesidad; porque habiendo de ser internacional la organización para tener eficacia, no siendo católicos todos los países llamados a figurar en ella, era forzoso invitar al Congreso para darles después ingreso en la Confederación a todos los Sindicatos de obreros cristianos, sin distinción de fe religiosa. Y es preciso hacer constar la amistad fraternal y caritosa que allí se mostró entre las organizaciones de las confesiones diversas. Pero también es justo, y para nosotros muy halagador, registrar que, en rigor, al espíritu de los católicos a su fe, su perseverancia y su habilidad, se debe el que se celebrara el Congreso y se fundara la Confederación. Principalmente aludo al señor Serrarens, corazón y mente del Congreso, y a los señores Behrens, Zirnheld y Valente, fervientes católicos, representantes de Alemania, Francia e Italia.

De los pueblos europeos sólo dejaron de concurrir al Congreso Portugal, Noruega, Grecia y los Estados Balcánicos. Se confía, sin embargo, que no resten su concurso a la Confederación, y que asimismo le presten el suyo, tan importante, los pueblos americanos, en especial los Estados Unidos y la Argentina, que con tan amplias organizaciones cuentan.

Los principales temas que se debatieron en el Congreso, fueron la organización del trabajo en la Sociedad de las Naciones y actuación en ella de los Sindicatos cristianos; la aplicación a los distintos países de los acuerdos adoptados por el Congreso del Trabajo de Washington, y la candente cuestión de los consejos de obreros en las fábricas.

Acercas del primer punto se llegó a un acuerdo, y fué aprobado el proyecto de Estatutos de la C. I. C., cuyo carácter y fines quedaron perfectamente concretados al establecer como base fundamental la adop-

ción en su integridad de los principios cristianos. Y la afirmación de que es necesaria la reforma moral, económica y jurídica de la sociedad actual, para cuya consecución proclama como único camino la evolución gradual y condena la lucha de clases y el empleo de todo medio revolucionario. Así mismo consignamos los Estatutos que es misión de la C. I. C., el unir las organizaciones puramente obreras de todos los trabajadores cristianos, sin distinción de confesionalidad y de convicciones políticas, con el fin de propulsar y satisfacer las aspiraciones morales y económicas de los obreros.

Esta es la C. I. C., cuyo carácter, esencialmente cristiano y netamente puro, —no amarillo,— queda con lo expuesto evidenciado. Para su régimen determinan los Estatutos que haya un órgano ejecutivo permanente, que es el Bureau o Secretariado, constituido por siete individuos, elegidos por el Congreso, de entre los delegados, al efecto propuestos por las distintas organizaciones nacionales asociadas; y una Asamblea deliberante o Congreso, que se reunirá cada dos años, y en el cual el Secretariado dará cuenta de los trabajos realizados en el período anterior, formará un resumen del movimiento sindical cristiano en cada uno de los países, y propondrá las iniciativas que crea convenientes. El Congreso, en sus reuniones periódicas, elegirá a los individuos que formen el Bureau.

En cuanto a la Convención de Washington, algunas modificaciones fueron estudiadas, aunque en términos generales fueron aceptadas sus proscripciones sobre la jornada, emigración, trabajo de la mujer y de los menores, medidas de higiene y seguridad en determinadas industrias y explotaciones, trabajo nocturno, etcétera. Y aunque no se incluyó en el orden del día, se deliberó también acerca de la debatida cuestión de los Consejos de obreros.

No se trata como ha pretendido el quimérico y suicida bolchevismo de la absorción por los trabajadores de la dirección y gestión de las industrias, pretendiendo con ello que el criterio del obrero suplante a la dirección técnica y administrativa y a la legítima representación e intervención del capital en la empresa; sino que al frente de las industrias cuyo desarrollo y formación social de sus operarios lo consentan, haya un consejo técnico y un consejo económico,

y que de éste último formen parte los representantes del capital y una representación del trabajo para conseguir un mayor impulso de la industria, acrecentando su rendimiento por la conspección de ambos elementos productores en el régimen interior y administrativo del negocio. A ese consejo incumbiría la función de tribunal mixto o paritario para discernir cuanto se refiere a la fijación de los salarios, reglamentación del trabajo, resolución de los conflictos profesionales, establecimiento de obras sociales, etc.

Otro de los acuerdos del Congreso fué convocar la reunión inmediata del Bureau, la cual había de tener lugar el día 24 del pasado julio en Basilea, para resolver acerca de la constitución definitiva del Secretariado, planear la labor de intensificación del sindicalismo cristiano y ocuparse del inoportuno boicot declarado por el socialismo y la masonería internacionales contra la católica y desventurada Hungría y los medios de frustrar sus intentos criminales.

Manuel DE BOFARULL Y ROMANA

Los crímenes sociales

Relación de los atentados sindicalistas ocurridos en España, con excepción de Barcelona, desde 1 de julio del año actual hasta el día de ayer.

2 de julio.—ZARAGOZA.—Atentado frustrado contra la imprenta de «El Noticiero de Zaragoza». No hubo detenciones.

5 de julio.—ALICANTE.—Explosión de un petardo en la calle de San Telmo. Se practicó una detención.

5 de julio.—VALENCIA.—Explosión de un petardo en el edificio de «La Correspondencia de Valencia». No hubo detenciones.

9 de julio.—SEVILLA.—Obrero apaleado en la calle de Terín. No hubo detenciones.

16 de julio.—SEVILLA.—Agresión a dos obreros electrogasistas. Se practicaron varias detenciones.

18 de julio.—CORUNA.—Agresión al patrono Saturnino Ares. Hubo una detención.

19 de julio.—CORUNA.—Asesinato el agente de Policía don Tomás Antón. Un detenido.

18 de julio.—CORUNA.—Asesinato del cabo de Seguridad Manuel López. Un detenido.

22 de julio.—FERROL.—Agresión al maquinista del remolcador «Consort». No hubo detenciones.

23 de julio.—BILBAO.—Agresión al obrero Benito Cuadrado. No hubo detenciones.

24 de julio.—ALICANTE.—Asesinato del obrero Tomás Pérez Cisterna. Tres detenciones.

26 de julio.—VALENCIA.—Asesinato del alcalde de Catarroja, don Miguel Peris. Se ignora a punto fijo si se trata de un crimen social o de una venganza personal.

28 de julio.—SAN SEBASTIAN.—Explosión de seis petardos en seis postes del tranvía de San Sebastián, a 200 metros de Ategorrieta.

29 de julio.—SAN SEBASTIAN.—Atentado contra los empleados del tranvía Mariano González e Isidoro Rico, y en el que resultó herido uno de los agresores, llamado Matías Merino.

30 de julio.—VALENCIA.—Explosión de un petardo en la calle de Viana, 16, domicilio del zapatero Juan Gutiérrez. Se practicaron dos detenciones.

2 de agosto.—SEVILLA.—Asesinato frustrado del farolero apodado «Román». Un detenido.

2 de agosto.—VALENCIA.—Agresión al encargado de la fábrica de sacos de los señores Ríos Hermanos, Gregorio Jover. Se practicó una detención.

3 de agosto.—ALCOY.—Explosión de un petardo en la tipografía Lerpés. No hubo detenidos.

4 de agosto.—VALENCIA.—Asesinato del señor Maestre Laborde, su esposa y la señora marquesa de Tejaras. Se practicaron en sucesivos días cinco detenciones.

5 de agosto.—BILBAO.—Agresión al patrono Policarpo Obafiano, en la calle de Buenos Aires.—BILBAO.—Agresión al patrono Valeriano Uztáriz, en la calle de Telesma. No se practicó ninguna detención.

5 de agosto.—BILBAO.—Agresión al patrono Pedro Viller. No hubo ninguna detención.

5 de agosto.—BILBAO.—Agresión en Recalde a varios obreros de la Patronal. Resultaron tres heridos y se practicó una detención.

6 de agosto.—BILBAO.—Agresión al obrero José Iñurbe. Un detenido.

6 de agosto.—BURGOS.—Agresión al obrero Vicente Ferreras. No hubo detenidos.

7 de agosto.—SEVILLA.—Explosión de un petardo en la Pasarela del Agua. No se practicaron detenciones.

7 de agosto.—FERROL.—Explosión de una bomba en un poste de la fábrica de luz eléctrica de Capelá. No hubo detenidos.

7 de agosto.—SEVILLA.—Agresión al obrero Manuel López, en la calle de Pagas del Corro. No se practicaron detenciones.

7 de agosto.—VALENCIA.—Explosión de una bomba en las inmediaciones de Sagunto, en la que resultaron heridos dos muchachos. No hubo detenidos.

9 de agosto.—FERROL.—Explosión de una bomba en el Astillero. No se practicaron detenciones.

9 de agosto.—PONTEVEDRA.—Explosión de una bomba en la casa del abogado don Gerardo Rodríguez. No hubo detenidos.

9 de agosto.—SEVILLA.—Agresión por los huelguistas de dos obreros faroleros, uno de los cuales falleció. No se practicaron detenciones.

10 de agosto.—FERROL.—Agresión al obrero Camilo Fernández. No se practicó ninguna detención.

11 de agosto.—FERROL.—Complot fracasado y detención de los seis obreros que conducían la bomba.

11 de agosto.—MADRID.—Explosión de un petardo en la plaza del Progreso. No hubo detenidos.

Huelga de metalúrgicos en Zaragoza

¿Se va en Madrid al «lock-out», de la construcción?

La huelga de Comunicaciones de Austria, resuelta

ESPAÑA.—EN MADRID.—La Comisión del Empréstito municipal acordó destinar 900.000 pesetas a la construcción de un hospital, y un millón a la prolongación del paseo de la Castellana. — El conflicto de la construcción se agrava. Parece que la Federación patronal declarará el «lock-out». — El Consejo de ministros acordó intensificar la compra de trigo extranjero, estudió los conflictos pendientes en Riotinto, Ferrol y Madrid, y examinó el presupuesto para la canalización del Manzanera. — EL S. INDICALISMO.—Ha comenzado la vista del proceso contra Madera. La prueba testifical fué favorable al procesado (Oviedo). — En la barriada de Casa Antúnez fué agredido un obrero metalúrgico. Hay cinco detenidos. — La Policía detuvo a varios individuos que se reunieron en el local de La Alianza de los Camareros, y que parece que fraguaban un atentado (Barcelona). — Ha comenzado la huelga de metalúrgicos. Los patronos insisten en su actitud de llegar al cierre (Zaragoza). — OTRAS NOTICIAS.—El Rey hizo una excursión a Biarritz, regresando a última hora de la tarde (San Sebastián). — Con asistencia de la Reina se celebró la cuarta sesión de la Semana Médica (Santander). — En un garage de la calle de San Isidro se inició un incendio (Sevilla).

EXTRANJERO.—El señor Venizelos ha sido atacado a tiros por dos oficiales griegos, resultando herido en un hombro y en el costado derecho (París). — La Cámara aprobó el nuevo empréstito (Lisboa). — La conferencia que habían de celebrar Giolitti y Lloyd George ha sido aplazada (Roma). — Se ha celebrado una primera entrevista para tratar de coordinar la diferencia de criterio franco-británica (París). — Se asegura que los soviets contestarán al reconocimiento del Gobierno de Wrangel declarando el estado de guerra con Francia (Londres).

LOS SUCESOS DE MOREDA EL PROCESO MADERA

Comienza la vista de la causa

Los socialistas coaccionan al Jurado con amenazas

La prueba testifical, aun la de cargo, es favorable al procesado

Vicente Madera, el benemérito secretario del Sindicato Católico de Miñeros de Moreda, compareció ayer ante los jurados de Oviedo, bajo la irrefragante acusación de asesinato. El odio feroz de los socialistas ha sido fecundo en ardides hábiles, de los que se quiere hacer víctima a Madera. Testigos falsos, amenazas a los jurados, concelestración en Oviedo de la plana mayor del socialismo—Besteiro, Llanza, Acevedo, Saborit, Fabra Rivas...—, todos los recursos, sin desdenar los más bajos e infames, están utilizados por los socialistas para perder a Madera. ¡Sirva, siquiera, ese odio para patetizar la valía del joven e insigne obrero católico; que no lo perseguirán con tanta saña sus enemigos, si no le temerán!

La primera sesión ha sido favorable al inocente procesado. Prestó su declaración— así nos lo dicen amigos nuestros de Oviedo con quienes telefónicamente hemos conferenciado— con el acento inconfundible de la verdad. Rotundamente negó que perpetrara el crimen que se le imputa. El dictamen de los médicos ha echado por tierra las acusaciones de los falsos testigos. Asegurah éstos que Madera persiguió a su víctima; y, yendo éste delante y él detrás, le disparó y dió muerte. Pues bien: los médicos afirman que la agresión se hizo de frente al agredido. Luego no fué Madera quien lo mató.

La falsedad de las declaraciones de los testigos de cargo ha quedado patente. Uno de los que se dicen testigos presenciales no reconoció a Madera en rueda de presos. La viuda de la supuesta víctima de Madera asegura que su marido le dijo que lo había matado nuestro amigo; pero hasta ¡diez y seis días después! de aquel día que el hecho se realizara no hizo tal declaración al juez. ¿Es creíble que sabiendo quién era el matador de su marido no se apresurara a denunciarlo?

En resumen: la verdad va quedando triunfante; es de esperar que la justicia triunfe también. Pero no se olvide que las amenazas de muerte, secretamente dirigidas a los jurados, pueden hacer que se consuma la iniquidad decretada por el socialismo asturiano.

ANTES DE LA VISTA

Agitación obrera

OVIEDO, 12.—Han llegado muchos mineros de la cuenca de Aller para asistir a las sesiones de la vista de la causa se guía contra el secretario del Sindicato católico de Moreda, Vicente Madera.

Lo mismo de los asociados al Sindicato católico que de los mineros sociales, tas, puede decirse que toda aquella cuenca minera se encuentra en Oviedo.

Las autoridades han tomado gran número de precauciones para evitar los disturbios que la aglomeración y la excitación de los ánimos pudieran ocasionar.

El edificio de la Audiencia y las avenidas que lo rodean se hallan materialmente tomadas por fuerzas de la Benemérita de Caballería e Infantería.

La mayoría de los jurados se han excusado de asistir a la vista, remitiendo certificados acreditativos de estar enfermos.

En su vista, hubo de suspenderse la sesión de hoy hasta el mediodía para poderse al tanto de los que han de sustituir a los enfermos.

Retna extraordinaria agitación. Para asistir a la causa OVIEDO, 12.—Para asistir a la vista de la causa contra Vicente Madera han llegado el director de «El Socialista», Fabra Rivas, y un redactor de este periódico.

También han venido los diputados Saborit y Besteiro. Se comenta duramente el ensañamiento de los socialistas en acusar a Madera y los trabajos que realizaron para lograr su condena.

ESPAÑA EN MARRUECOS

Otra posición ocupada

MELILLA, 12.—Con escasa resistencia ocupamos la madrugada última la posición de Asib de Midar, que domina el populoso poblado de Midar.

Los habitantes rieron a recibir a nuestras tropas trepando por las murallas. Dirigió el avance el general Silvestre.

UNA ENTREVISTA

Tuszar y Sforza

VENECIA, 12.—El ministro de Negocios Extranjeros, conde Sforza, ha celebrado una detenida conferencia con el presidente del Consejo de Checoslovaquia, minister Tuszar.

EN TERCERA PLANA La circulación fiduciaria en Franco 43.000 MILLONES! por Ramón DE OLASCOAGA Retratos de Damas por J. F. MUÑOZ FABON SOBRE EL RÉGIMEN DE TRIGOS por Antonio GUERRERO DEPORTES Ultimo día de carreras en Santander por EL EN TERCERA Y CUARTA PLANAS FOLLETON DE EL DEBATE «La Pimpinela Escarlata» por la baronesa de ORCZY EN CUARTA PLANA NOTAS POLITICAS Se intensificará la compra del trigo extranjero CRÓNICA DE SOCIEDAD por el Abate FARIA EN SEXTA PLANA A TRAVÉS DE ESPAÑA ASTURIAS EL TIEMPO (DATOS DEL OBSERVATORIO) Altura barométrica: 704'5. Variación, -1'7. Temperatura en Madrid, a la sombra: máxima, 35'3. Mínima, 19'4. En las demás regiones: máxima de 41 grados en Sevilla y Córdoba, de 40 en Cáceres y Badajoz. Mínima de 10 grados en Burgos y de 12 en Palencia y Soria. En Santander máxima de 22 y mínima de 16. En San Sebastián 23 grados y 14, respectivamente. Tiempo probable: en toda España, bueno. Calor.

SENTIAREMOS LOS EFECTOS DE NUESTRO GOBIERNO. COMITÉ SOVIETISTA.

LA VISTA
Un aplazamiento
OVIEDO, 12.—Ha comenzado a verse la causa contra Vicente Madera, secretario del Sindicato de mineros católicos de Moreda, acusado de la muerte del obrero socialista Laureano Martínez. Este, con otros mineros socialistas, agredió a los católicos, que iban a celebrar un mitin, matando a un hermano del procesado.

Sorteo de jurados
Hecho el sorteo para el nombramiento de jurados suplentes, se constató el Tribunal.
Numerosas fuerzas de la Guardia civil y Seguridad vigilaban para evitar desórdenes.

Declara Madera
Madera ha comenzado su declaración recordando las lecturas que venían sosteniendo de los libros que se agudizaban con los socialistas, luchas que se agudizaron con motivo de la huelga minera, que provocó el sangriento suceso. Los católicos habían acordado acudir al trabajo el día anterior al del suceso.

LA PRENSA FRANCESA
APROBACION
PARIS, 12.—Los comentarios de la Prensa versan hoy todos acerca del reconocimiento por Francia del Gobierno del general Wrangel.

LA NOTICIA CAYÓ COMO UNA BOMBA
LONDRES, 11.—El Times de hoy, comentando la noticia del reconocimiento del general Wrangel, dice: «La noticia francesa cayó como una bomba, tanto más cuanto que el discurso del primer ministro, después de la Conferencia de Millierand, no la había anunciado. Es claro que anunció el reconocimiento del general Wrangel, pero sólo en el caso de que los bolcheviques reconocieran la independencia de Polonia. Nada se más a propósito para beneficiar al enemigo común que el hecho de realizar uno de los dos principales planes aliados manobras diplomáticas que contradicen la política del otro, y así la política aceptada por los dos.»

LA NOTA YANQUI
WASHINGTON, 12.—Se asegura que el Gobierno espera los resultados de las negociaciones de Minsk para proceder a las medidas necesarias al cumplimiento de la promesa solemne hecha en la nota de ayer de sostener la integridad de Polonia.

LA NOTA POLACA
VARSOVIA, 12.—La nota del Gobierno polaco, transmitida el día 10 a Estocolmo, ha sido enviada simultáneamente a la radiostación de Moscú.

DE GEORGE A KAMENEFF
LONDRES, 12.—El señor Lloyd George dirigió anoche al delegado soviético señor Kameneff una carta acusándolo de recibir de la comunicación del Gobierno de Moscú en la que éste participaba que los delegados plenipotenciarios polacos no habían llegado todavía a Minsk.

Medidas de precaución
OVIEDO, 12.—En la mayoría de las minas de carbón han quedado paralizados los trabajos, pues muchos mineros se han trasladado a la capital con objeto de asistir a las sesiones del proceso contra Vicente Madera.

Una protesta
OVIEDO, 12.—Las Juventudes Católicas han publicado un manifiesto de protesta contra los autores de anónimos amenazando de muerte a los jurados de la causa contra Vicente Madera, si es éste absuelto.

BOLCHEVISMO
Negociaciones franco-britanas

Se quiere llegar a un acuerdo respecto al reconocimiento del general Wrangel

FRANCIA E INGLATERRA
EMPEZAN LAS NEGOCIACIONES
PARIS, 12.—El encargado de Negocios británico ha ido esta mañana a entregar al secretario general del ministerio de Negocios Exteriores una comunicación de su Gobierno.

LONDRES, 12.—El Morning Post dice que, según noticias de procedencia autorizada, el encargado de Negocios de Francia, llamado ayer por el Foreign Office, celebró una entrevista, que duró largo rato, con lord Curzon.

NO HABRA MAS ENTREVISTAS
LONDRES, 12.—Se comunica de fuente oficial que nada se ha convenido hasta ahora sobre una nueva entrevista entre Millierand y Lloyd George para tratar aún de la cuestión ruso-polaca.

PARTE OFICIAL POLACA
VARSOVIA, 12.—Comunicado del Estado Mayor. Sector Norte: Nuestros destacamentos han rechazado encarnizados ataques enemigos pretendiendo echarnos de Badkoc.

LOS SOCIALISTAS FRANCESES
CONTRA EL RECONOCIMIENTO DE WRANGEL
PARIS, 12.—El partido socialista francés ha publicado una nota, diciendo que la independencia de Polonia debe ser garantizada, porque constituye una base indispensable para la paz de Europa.

UN ATENTADO
PARIS, 12 (urgente).—Esta noche, a las ocho y media, en el momento de tomar el señor Venizelos el tren para Niza, fue objeto de un atentado por parte de dos individuos que dispararon contra él, el primero tres tiros de revolver y el segundo, cinco.

LA GUERRA A FRANCIA
LONDRES, 12.—Litvinoff, representante bolchevista en Copenhague, ha declarado que Rusia desea la independencia de Polonia y que la guerra terminará tan pronto como Polonia le declare la guerra.

LA GUERRA SUBMARINA
BERLIN, 12.—La Legación de Noruega en esta capital ha dirigido al Gobierno alemán una nota referente a las indemnizaciones reclamadas por Noruega a consecuencia de la guerra como llevó Alemania la guerra submarina.

LA GUERRA SUBMARINA
BERLIN, 12.—La Legación de Noruega en esta capital ha dirigido al Gobierno alemán una nota referente a las indemnizaciones reclamadas por Noruega a consecuencia de la guerra como llevó Alemania la guerra submarina.

AUSTRIA
Huelga resuelta Otra agresión en Barcelona

VIENNA, 12.—La huelga del personal de Correos, Telégrafos y Teléfonos que se declaró el lunes y se extendió a toda Austria ha terminado esta noche a las ocho reanudándose en el acto todos los servicios por haber conseguido los huelguistas sus principales reivindicaciones después de dos días de actividad en negociación con el Gobierno.

FRANCIA Y ESPAÑA
Una carta de Romanones
PARIS, 12.—«La Croix» publica una carta del conde de Romanones, con motivo de la Semana hispano-francesa.

FRANCIA
Los stocks, de guerra
PARIS, 12.—Dos mil ochocientos veintidós funcionarios negligentes o ladrones.

FRANCIA
COTIZACIONES DE BOLSAS
MADRID
4 por 100 Interior.—Serie F, 73,25; E, 73,30; D, 73,35; C, 73,70; B, 73,70; A, 74,10; G y H, 73,50.

FRANCIA
COTIZACIONES DE BOLSAS
MADRID
4 por 100 Interior.—Serie F, 73,25; E, 73,30; D, 73,35; C, 73,70; B, 73,70; A, 74,10; G y H, 73,50.

FRANCIA
COTIZACIONES DE BOLSAS
MADRID
4 por 100 Interior.—Serie F, 73,25; E, 73,30; D, 73,35; C, 73,70; B, 73,70; A, 74,10; G y H, 73,50.

FRANCIA
COTIZACIONES DE BOLSAS
MADRID
4 por 100 Interior.—Serie F, 73,25; E, 73,30; D, 73,35; C, 73,70; B, 73,70; A, 74,10; G y H, 73,50.

FRANCIA
COTIZACIONES DE BOLSAS
MADRID
4 por 100 Interior.—Serie F, 73,25; E, 73,30; D, 73,35; C, 73,70; B, 73,70; A, 74,10; G y H, 73,50.

FRANCIA
COTIZACIONES DE BOLSAS
MADRID
4 por 100 Interior.—Serie F, 73,25; E, 73,30; D, 73,35; C, 73,70; B, 73,70; A, 74,10; G y H, 73,50.

FRANCIA
COTIZACIONES DE BOLSAS
MADRID
4 por 100 Interior.—Serie F, 73,25; E, 73,30; D, 73,35; C, 73,70; B, 73,70; A, 74,10; G y H, 73,50.

EL TERRORISMO
Los cargadores de Bilbao vuelven al trabajo

Los panaderos de Orense anuncian la huelga
BILBAO, 12.—Se han reanudado los trabajos en el muelle adaptándose las necesarias precauciones para evitar que los huelguistas intervinieran en él.

OSERRO METALURGICO AGREDDO
BARCELONA, 12.—A última hora de esta tarde ha ocurrido otro atentado de carácter social en la barriada de Casa Añé.

FRANCIA
Los stocks, de guerra
PARIS, 12.—Dos mil ochocientos veintidós funcionarios negligentes o ladrones.

FRANCIA
COTIZACIONES DE BOLSAS
MADRID
4 por 100 Interior.—Serie F, 73,25; E, 73,30; D, 73,35; C, 73,70; B, 73,70; A, 74,10; G y H, 73,50.

FRANCIA
COTIZACIONES DE BOLSAS
MADRID
4 por 100 Interior.—Serie F, 73,25; E, 73,30; D, 73,35; C, 73,70; B, 73,70; A, 74,10; G y H, 73,50.

FRANCIA
COTIZACIONES DE BOLSAS
MADRID
4 por 100 Interior.—Serie F, 73,25; E, 73,30; D, 73,35; C, 73,70; B, 73,70; A, 74,10; G y H, 73,50.

FRANCIA
COTIZACIONES DE BOLSAS
MADRID
4 por 100 Interior.—Serie F, 73,25; E, 73,30; D, 73,35; C, 73,70; B, 73,70; A, 74,10; G y H, 73,50.

FRANCIA
COTIZACIONES DE BOLSAS
MADRID
4 por 100 Interior.—Serie F, 73,25; E, 73,30; D, 73,35; C, 73,70; B, 73,70; A, 74,10; G y H, 73,50.

FRANCIA
COTIZACIONES DE BOLSAS
MADRID
4 por 100 Interior.—Serie F, 73,25; E, 73,30; D, 73,35; C, 73,70; B, 73,70; A, 74,10; G y H, 73,50.

FRANCIA
COTIZACIONES DE BOLSAS
MADRID
4 por 100 Interior.—Serie F, 73,25; E, 73,30; D, 73,35; C, 73,70; B, 73,70; A, 74,10; G y H, 73,50.

La Campaña Pro Madera
Mañana sábado, a las nueve y media de la noche, se celebrará un mitin público en el

TEATRO ROMEA
como final de la serie que ha venido dando el Sindicato Católico de Dependientes de Comercio, con la cooperación de la Federación local y la C. N. C. O., para reclamar justicia para Vicente Madera y protestar contra los actos de violencia y terrorismo de los sindicalistas.

Gradores:
Don Antonio Arnilla Yarza
Del Sindicato Católico de Dependientes

UN INCENDIO
SEVILLA, 12.—Ayer se declaró un violento incendio en una casa de la calle de San Isidro, donde se halla instalado un garage.

En la Junta general
celebrada el 9 del actual por la Unión Patronal Católica

Mosko de EL DEBATE
CALLE DE ALCALÁ, FRENTE A LA CALLE CALATRAVANA

LA CIRCULACION FIDUCIARIA EN FRANCIA

EL CARDENAL SOLDEVILA

TRIBUNA LIBRE

LA CARRERA SECRETARIAL

43.000 millones!

Nuestros artículos aquí publicados han llevado muchas veces el mismo epígrafe que éste: la cifra puesta como subtítulo es la que ha venido variando, expresando cada vez una cantidad más alta. También en esta ocasión aparece el consabido aumento: de 3.000 en 3.000 millones se ha ido subiendo la cuantía de la emisión fiduciaria, la cual se ha ido elevando así de 6.000 millones, que era en 1914, hasta 43.000 millones, que es la que se acaba de autorizar por el Parlamento, a propuesta del ministro de Hacienda.

Registramos en estas columnas tales variaciones, porque es menester que los españoles las tengan presentes, y es nuestro deber recordárselas, ya que muchos las olvidan, y, por olvidadas, forman cálculos y juicios equivocados en daño de nuestro interés nacional.

Una confianza excesiva en la solvencia, en la reconstitución financiera y en el saneamiento monetario de Francia, arrastra al dinero español camino de ese país. Ciertamente es el dinero español no se marcha en esa dirección solamente; también se va hacia Alemania, hacia Italia, y desde hace algún tiempo, en mayor masa, hacia Inglaterra, y cierto es, en términos generales, que cualquiera que sea el destino del dinero emigrante, no resulta favorecida con tal exodo la economía nacional que lo sufre; pero, por diversas circunstancias el desdicho francés es el que menos cohiviere hoy a los intereses de España.

Aparte consideraciones fundamentales de política internacional, hay que estimarlo así una razón decisiva, pura y simplemente económica. Y es la del mayor riesgo que corre el dinero español al ser cambiado por francos a los tipos corrientes, que oscilan alrededor del 50 por 100. Tal elevación es excesivamente alta en beneficio del franco. Lo demuestra la comparación de las siguientes cifras:

En Francia, emisión autorizada de billetes de Banco, 43.000 millones; oro en caja, 3.610 millones; plata, 247 millones.

En España, emisión autorizada, 4.000 millones; oro en caja, 2.452 millones; plata, 608 millones.

La desproporción en la magnitud de la circulación fiduciaria y de sus garantías metálicas respectivas es tan enorme, que no se puede salvar con un margen diferencial de 50 por 100 en el valor, si no es concediendo a los francos un crédito que, por nuestra parte, ninguna razón justifica.

El hecho de que a estas alturas, a los veinte meses de firmado el armisticio y al año de firmado el Tratado de paz, recurra el Gobierno de Francia a nuevas emisiones de billetes sin garantía, tiene una significación abrumadora, que, en vano la Prensa francesa, patriótica e interesada, procura disimular. Es la significación de que la Hacienda pública va de mal en peor, sin esperanza inmediata de una rectificación conculadora. Y así es, en efecto.

No se aligera las cargas financieras de Francia, ni es posible que se reduzcan de verdad, mientras siga en pie el Tratado de Versalles, fuente de ellas fecunda, inagotable. El Tratado de Versalles es una mole ingente, que gravita sobre Francia más que sobre Alemania. Las garantías que Francia ha de montar para vigilar a Alemania; los ejércitos que ha de mantener para imponer el respeto al cumplimiento del Tratado; las cohecedencias que ha de reservar hacia sus aliados para que éstos no la abandonen, son de tal costo que nunca alcanzarán a cubrirlo los ingresos eventuales, hipotéticos, que por el Tratado de Versalles logre Francia percibir. Así como hay impuestos y contribuciones muy recomendables en teoría, y que en la práctica es preciso leasechar, porque los gastos de administración, inspección, recaudación y cobranza superan a los rendimientos, así también, las obligaciones seculares impuestas en el Tratado de Versalles, que representan para Francia, cargas financieras superiores a los beneficios reales, debían ser borradas por la misma Francia, si esta nación quiere verse

libre, en parte, del fardo financiero que pesa sobre sus espaldas y amenaza aplastarla. Los cálculos hechos sobre el papel, en momentos de exaltación imaginativa; sueñan tener en la experimentación quiebrazas formidables. Las faltas financieras francesas, estampadas protocolariamente, están ya recibiendo duros golpes de la realidad. El carbón alemán, por ejemplo, que Francia se adjudicaba según el Tratado, a un precio de 82 francos por tonelada, lo va a pagar ahora a razón de 245 francos, porque así lo han impuesto los ingleses. Y todavía no es ésta la última palabra, que sólo Dios sabe quién la dirá. ¿Serán los bolcheviques rusos? No es tan remota esta eventualidad. Cuando menos ella induce desde ahora a medidas de previsión, que son de trascendencia inmediata.

La autorización legal para el aumento de la circulación fiduciaria en Francia, responde, sin duda, a la necesidad, entre otras, de nuevos recursos para sufragar los gastos que en Polonia, en la frontera francoalemana, y en otras partes habrá de hacer Francia, para sostener su posición victoriosa, según el Tratado de Versalles.

Ramón de OLASCOAGA  
Bilbao, 5 de agosto.

La gratitud de Zaragoza

El pueblo de Zaragoza, siempre leal y agradecido a sus bienhechores, no ha querido dejar de mostrar su gratitud y su afecto a su sabio y virtuoso Prelado el Cardenal don Juan Soldevila y Romero, que en multitud de obras benéficas, especialmente en la fundación del Asilo de la Coronación y en el Montepío para el Clero, ha hecho patentes su piedad, su celo y su amor por sus diócesanos.

Para premiar tan altos merecimientos, Zaragoza entera eleva al Gobierno una solicitud firmada por representantes de todas las clases sociales, por el Ayuntamiento, la Diputación provincial, los representantes en Cortes, la Audiencia, el capitán general, la Real Maestranza y muchas otras entidades oficiales y particulares, en petición de que se conceda a tan ilustre Prelado la gran cruz de Beneficencia.

Hoy será presentada la solicitud al señor Dato, y es seguro que el Gobierno accederá a petición tan honrosa y tan justa.

EN CADIZ

Se acentúa el fracaso sindicalista

CADIZ, 12.—Después de descargar la correspondencia y la carga que traía para este puerto, ha salido para Barcelona un transatlántico llegado de Habana y Nueva York.

Los sindicalistas hicieron gran resistencia para evitar que se efectuase la descarga.

RETRATOS DE DAMAS

Decoración: Un gabinete coquetón y elegante (por el estilo de los que suele haber en los salones de las casas de la iniciativa del mundo) en que, más que la iniciativa del mundo, y más que el refinamiento de una mujer del más refinado mundo (de esas que más que seguir la moda, la imponen), pues no otra cosa es la duquesa de Rompe-olas, tres veces gran duquesa de España, y otro montón de veces, da de muestra a baratas, pasando por vizcondesa de Millores, que fué su nominación de soltera.

Sobre una mesa de herraje que habrá junto al balcón, con targete de terciopelo verde, que canta matineses, quiero decir: que desciendo de una frontalería de altar de Jerónimos, pues osentaba en el centro todavía la chafadura del león, bajo el capelo cardenalicio; entre una lámpara de hierro encajonado, con pantalla de embarnados extremos y un chocolate de cobre, léño de varas de nardos, habrá una buena porción de periódicos ilustrados y revistas, así españolas como extranjeras, que reparará distraído, mientras la duquesa no entra en escena, un muchacho de porte distinguido y hada mala estampa, especie de Juanito Velarde, del Padre Coloma, que almuerza todos los lunes en el palacio de Rompe-olas.

Personajes: Dichos, o sea la duquesa, que entra al fin, elegantísima por el foro, y Juanito, que se pone de pie para besarle la pulida mano, cuando entra.

ESCENA UNICA

(Dichos)

—Oiga, señora duquesa. (Mirada de reconvención en la dama.) —Buena, duquesa, nada más, puesto que se empeña usted en que lo de señoría duquesa es para la servidumbre.

—Y si deja también lo de duquesa, y me llaman Consuelo solamente, tanto mejor: me parece que no soy tan vieja para que me trate con tanto respeto.

—Buena, Consuelo... Obediencia es cortésia. ¡Cómo es que, siendo usted las mujeres tan esclavas de la moda, empujando por la curva del talle del microscópico zapato, y acabando por el espíritu de plumas que remata el peinado, desechando tener e irreductiblemente todo lo que no sea el último grito, facilitan, para que sean reproducidos en los periódicos y revistas, retratos de ahora dos o tres lustros, en que el peinado se abueca en derredor de la frente, a modo de turbante; el sombrero se aborra de ala y se encorpa de plumas en lo alto de la cabeza; las mangas se hinchán sobre los mollejos de los brazos... el perfil, para decirlo de una vez, es la negación rotunda de la silueta de hoy.

Mire usted esta revista, donde vienen las damas de la Junta del «Ateneo Municipal». (Mostrando una gran revista.) Váyalas examinando una por una, y verá como todas ellas (quien retratos, desde luego han sido facilitados por ella, mismas) están tan demodés, que la verdad, no se comprende el genio tan furibundamente opuesta a todo lo que se usó la temporada pasada. Eso que para ir a tiendas, por ejemplo, se consulte al figurín en todos sus pormenores, tapándole la boca en sus más nimias exigencias, y luego para una exhibición de esta montaña y cuantía no se pare en pelillos de indu

mentaría, cosa es que no se me alcanza en mis cortas luces.

—Buena niña está usted, ahora que nadie nos oye.

—¿Y demás sabe usted la explicación del enigma.

—De verdad que no, duquesa. ¡Palabra que no descifro el jeroglífico!

—Pues se lo descifraré. El ideal supremo de las mujeres, al que subordinamos todos los demás ideales, habidos y por haber, es parecer bonitas.

—Pues por eso!

—Déjeme usted hablar como yo le he dejado a usted antes. El ideal supremo de las mujeres es parecer bonitas, y muertas y sepultadas, a ser posible, quisieramos subyugar con nuestros caprichos.

Ahora bien, como decía los oradores: comoquiera que la belleza es una flor que hoy es y que mañana se habrá ya evaporado como el humo (¡lipio del campo, que hoy se viste como ni el mismo Salomón llegó a vestirse y mañana es una arrista que hay que arrojar al horno... y comoquiera, por otra parte, que la que más y la que menos conservamos un retrato del momento fugaz y precioso en que éramos flor, al tener que facilitar nuestra imagen para que la conozcan tíos y troyanos, no acertamos a dar otra que aquella que responde a la eflorescencia de nuestra hermosa cumbre: transiguiendo aun con aparecer demodés, ha de la enseñanza si se quiere, con tal de hacer ostentación de cómo éramos, a ver si pasa la tela y crean los incautos que así somos, ¡Dios, verdad a medias... que es toda una mentira!

Ahora: que va para hacerse! deberíamos hacerlo bien: o sea: destruyendo todo rastro de compulsión, como los criminales con talento, (esto es: recordando con la tiera todo lo concerniente a la indumentaria, a fin de que no se saque por ella la fecha del retrato.)

Un peinado y un traje es una fecha, pero una fecha precisa: y a poco que se entiende de perfiles, se hace el cómputo exacto de la edad. ¡Cómo estarán estas criaturas—dirá uno—cuando hacen quince, o veinte, o veinticinco años, a juzgar por el peinado o el vestido estaban ya así!

Juan F. MUÑOZ PABON

EL REGIMEN TRIGUERO

Regresa a Valencia la Comisión harinera

VALENCIA, 12.—Ha regresado la Comisión de fabricantes de harinas que fué a Madrid a conferenciar con el ministro de Fomento y el comisario de Abastecimientos sobre la aplicación del nuevo régimen de trigo y harinas.

Hoy estuvieron a comunicar al gobernador la imposibilidad de cumplir las disposiciones, por ser comercial e industrialmente imposible, anunciando la renuncia al convenio que tienen con sujeción al régimen anterior, para el abastecimiento de la ciudad.

En vista de esto el gobernador ha convalidado urgentemente a la Junta de Subsistencias para solucionar el conflicto que se avecina.

Sobre el régimen de trigos

Cada día que transcurre se evidencian más los notorios perjuicios que el régimen de trigo y harinas establecido por real orden de 27 de julio pasado causa a los labradores; y de todas partes vienen quejas y lamentaciones, que el Gobierno sin tardanza debe atender en evitación de peores males, pues los ánimos están muy excitados.

Dos circulares de la Comisaría General de Subsistencias, fecha 30 de julio, dictan reglas para la ejecución de la real orden citada, y al parecer pretenden subsanar deficiencias y omisiones cometidas, cosa imponderable en tan alta entidad oficial, que antes de dictar disposición de tamaña trascendencia debió examinar el asunto bajo todos sus aspectos y poner los medios para no equivocarse.

Nos quejábamos en el artículo anterior de que en esta nueva régimen no se reconociera el primordial derecho del labrador para molinar su trigo para su consumo y el de su familia y operarios, y aun el de poder vender su trigo transformado en harina y los subproductos de la molinación que no necesitara para el consumo de sus ganados. En el número 9 de la primera de dichas circulares se faculta al agricultor para molinar a máquina en las fábricas. No limita lo que puede molinar, tanto mejor; pero no declara expresamente qué clase de cereal puede molinar; las cosas hay que decretarlas de manera clara y precisa para que no se originen dudas ni tergiversaciones; pues el labrador necesita molinar también piensos para sus ganados.

Tampoco se dice nada acerca de las prevenciones o reglas a que haya de someterse la compra o cambio y el transporte de los trigos que precisen adquirir los labradores para renovar la simiente; detalle importantísimo en la agricultura para el aumento de la producción en clase y cantidad.

La composición de las Comisiones ejecutivas que en nombre y representación de las Juntas Provinciales de Subsistencias son las encargadas de poner en vigor los preceptos de este régimen, llevan el gravísimo inconveniente de no entrar en ellas representación de los labradores, y echan sobre el delegado de Hacienda y del ingeniero o del Servicio Agronómico una tarea impropia, que debe ser minuciosa, si la de estar bien desempeñada, al paso que creará a dichos funcionarios antagonismos y dificultades, y les robará el tiempo necesario para el cumplimiento de otras misiones interesantísimas.

Las penalidades con que se conmina a los que cometan omisiones o cualquiera equivocación en las relaciones que los agricultores tienen que presentar del resultado de sus cosechas, representan un grave peligro en la tenencia de trigo.

La tasa y estas injustas disposiciones contribuirán a que cada vez se limite más la siembra del trigo y los agricultores dejen su terreno a la siembra de otros cereales, y así se acercará el pavoroso problema de falta de pan, porque ha de saberse que estas circunstancias de la escasa producción no son transitorias, sino que durarán bastante tiempo. Tenemos sobre el tapete el problema del sueño de Faraón, y hace falta un intendente justiciero y conocedor del mismo para que pueda resolverlo.

Otras observaciones: hay labradores que tienen concertadas compras de superfosfatos a precios muy superiores a los de 15 pesetas los 100 kilos, a que ofrece dar la Comisaría a los agricultores que cedan sus cosechas a 56 pesetas los 100 kilos. Estos contratos fueron hechos y pagados con anterioridad a la publicación de este régimen, y parece equitativo a todas luces que a estos agricultores que compraron y pagaron antes a precio superior, si quisieran acrecentar los beneficios de la real orden, se les indemnice de la diferencia.

Repetimos que es injustísimo y deprimente para el labrador tener que hacer de arriero, portando forzosamente con sus carros el trigo que se le compra, para llevarlo a estación o fábrica, y esto además es una merma de la tasa.

Se ve obligada la Comisaría porque la razón tiene mucha fuerza, a reconocer que puede haber casos en que podrá ser perjudicial para el labrador ceder su trigo a 56 pesetas; y para esto idea una Junta para resolver estos casos. ¡Cuánta influencia y cuánto favoritismo hemos de ver, y qué pocos humildes han de ser indemnizados!

También puede el Estado adquirir trigo directamente para formar un stock; pero ha de ser de los labradores que cosechen menos de 500 fanegas y no tengan comprador o el comprador no hubiese hecho efectiva la compra. Esta disposición ha de producir muchas desigualdades también.

Expuestas así las dificultades de más bulto que las disposiciones citadas han de causar, y sintiendo que circunstancias que no están en mi mano remover me (Jiménez).

obliguen a ser tan concreto, porque desearía explicar y demostrar bien mis afirmaciones, diré, como final, lo que apuntaba al terminar mi anterior artículo. No hay más que dos soluciones que ofrecer: la primera dejar al trigo en absoluta libertad de comercio; que el comité, ren abuso, medios tiene el Poder para irle a la mano, y tendría a su lado toda conciencia honrada en tan sensible caso.

Si el Gobierno no se atreve a decretar esa libertad, fíjese un precio al trigo, después de ser rápida y puntualmente asesorado por quien correspondiera, teniendo en cuenta los precios del trigo en el mercado mundial, como dato de importación. Adquiera el Gobierno el trigo directamente, en virtud de los labradores, en los términos que marqué en mi artículo anterior.

El Banco Nacional puede facilitar los medios económicos para tan amplia operación. Molinase ese trigo en las fábricas a máquina, venda el Estado la harina a los labradores, y los residuos o subproductos de la molinación, a quien los quiera comprar, y así podrán fijarse las seguras y justas para el precio del pan, con una harina única y un pan único, y que todo sea verdad y que las disposiciones de las autoridades se respeten. No hay cosa que reste más fuerza moral a un Gobierno que ver a los ciudadanos lastimados y desatendidos, buscan medios para eludir el cumplimiento de la ley.

Antonio GUERRERO  
Presidente de la Federación Agraria de Madrid

GLOSOPEDA ZOTAL

se evita y cura con

Asamblea en Toledo

Conclusiones acordadas

Reunidos en Toledo los secretarios de Ayuntamientos de la provincia, acordaron elevar al presidente del Consejo de ministros una exposición en la que se solicita que se mejore la triste situación de la clase secretarial de España, dándole seguridades de estabilidad y dotándola decorosamente.

Las conclusiones acordadas son las siguientes: Primera. Declarar la dignificación de la carrera del secretario de Ayuntamiento, poniéndole a cubierto de las veleidades caciquiles de los pueblos y de la política.

Segunda. Crear la carrera secretarial reconociendo derechos y méritos adquiridos a cuantos tienen aptitud probada, proveiéndose del correspondiente título y reclamando como una de las bases sucesivas de reorganización del Secretariado la creación de título académico obtenido ante un Tribunal competente que pudiera ser formado por el profesorado de los Institutos provinciales sin perjuicio de los que el Gobierno de su majestad disponga al efecto.

Tercera. Que se nombre a los secretarios municipales empleados del Estado con el sueldo mínimo de 2.000 pesetas (30 reales) derechos y prerrogativas que éstos en caso contrario, el Estado, en sujeción de los servicios que le prestan los secretarios de Ayuntamiento; estadísticas de subsistencias, censos, quintas, etc., etc., señalará y pagará una relación igual al sueldo mínimo que paga el Ayuntamiento y que esté consignado en el presupuesto.

Cuarta. Que el sueldo mínimo asignado al secretario por el Municipio será de 1.500 pesetas sin descuento.

Quinta. Que por la Junta Central de Secretarios se convoque a una asamblea magna en Madrid, que pueda tener efecto en octubre próximo, en tal forma organizada, que el acto de presencia en la capital de España ante el Gobierno de su majestad se efectúe por la casi totalidad de los 9.000 secretarios.

En el caso contrario, el Estado, en sujeción de los servicios que le prestan los secretarios de Ayuntamiento; estadísticas de subsistencias, censos, quintas, etc., etc., señalará y pagará una relación igual al sueldo mínimo que paga el Ayuntamiento y que esté consignado en el presupuesto.

Quinta. Que el sueldo mínimo asignado al secretario por el Municipio será de 1.500 pesetas sin descuento.

Quinta. Que por la Junta Central de Secretarios se convoque a una asamblea magna en Madrid, que pueda tener efecto en octubre próximo, en tal forma organizada, que el acto de presencia en la capital de España ante el Gobierno de su majestad se efectúe por la casi totalidad de los 9.000 secretarios.

DEPORTES

Penúltimo día de carreras en Santander

Regatas a la vela

SAN SEBASTIAN, 12.—El Rey llegó en automóvil al Club Náutico, acompañado del duque de Sotomayor, el marqués de Viana y el señor Careaga. Conversó unos minutos con el presidente, el vicepresidente y algunos balandristas y miembros del Club, don Enrique Párdinas. Después embarcó en el balandro «Giralda V», acompañado de la señora Condesa María de Arce y el balandro «Tosino» embarcaron los señores duque de Sotomayor, marqués de Viana y Careaga.

En la primera regata internacional celebrada hoy tomaron parte 14 balanderos grandes, para disputarse la Gran Copa del Club, y varios balanderos de la serie de 6,50 metros para la Copa de Oro del Gran Casino.

En la primera serie llegó primero «Giralda V», del Rey, patrocinado por su augusto propietario, y de los del tipo de 6,50 metros, de la fórmula francesa, venció «Grados II», del conde de Revilla, patrocinado por el señor Otermin.

Mañana se celebrará la segunda prueba. El Rey desembarcó a las doce y media, acompañados en la terraza del Club al embajador de España en Londres, el señor Merry del Val, con el que conversó algunos minutos, y después de una breve charla con los balandristas regresó a Miramar con su séquito.

Gran número de señores que se hallaban en las inmediaciones del Club, presenciaron al Monarca.

Law-tennis  
SANTANDER, 12. El campeonato «de tenis», que se celebra anualmente, se ha inaugurado ayer, con los siguientes resultados:

Casilda Gómez Acebo y A. Gómez Acebo ganaron a la pareja Cedrá.

A. Asuburuaga ganó a Alfonso Pérez. Casilda Pombó venció a Argelès Sarracha.

Ella Meade y A. Asuburuaga ganaron a Elvira Campino y José Gamica. César Ibarra y S. Padra ganaron a J. Martín de los Ríos y Luis Torres.

Concurso lípico  
EL ESCORIAL, 12.—Se ha celebrado esta tarde el anuncio de concurso, que fué presidido por las mismas personalidades de ayer. La animación resultó tan extraordinaria, habiendo amenizado el espectáculo la Banda de Carabineros. Todas las pruebas ofrecieron gran interés.

COPA DE SAN LORENZO DE EL ESCORIAL «handicap», 1.500 pesetas, con obstáculos de 1,20 metros como altura máxima.—1, HIGERICO, montado por don Gumersindo Gaona; 2, «La Ina», montado por don Pedro Goyoga; 3, «Avión» (Goyoga); 4, «Oloroso» (Jiménez); 5, «Enclavado» (Isasi); 6, «Arjona» (Jiménez).

DESPEDIDA, 300 pesetas; obstáculos de un metro como maximum.—1, «Higérico» (Gumersindo Gaona); 2, «Enclavado» (Isasi); 3, «Avión» (Goyoga); 4, «Oloroso» (Jiménez); 5, «La Ina» (Goyoga); y 6, «Arjona» (Jiménez).

Carreras de caballos  
SANTANDER, 12.—En el Hipódromo de Bella Vista se verificó la penúltima reunión, que se vio concurriridísima, obteniéndose los resultados siguientes:

CARRERA MILITAR (vallas «handicap»). 1.500 pesetas; 3.400 metros.—1, TALPACK, del regimiento de Húsares de la Princesa, montada por Poncé; 2, «Erviva Italia», de la Escuela de Equitación, montada por el marqués de los Trujillos, y 3, «Príncipepsa», también de la Escuela de Equitación, montada por Aparicio.

PREMIO DEAR OLD CHARLIE, 2.500 pesetas; 900 metros.—1, DULCINEA, 53 kilos (Robert), del barón de Velasco; 2, «King's Cup», 54 (Lyon), del duque de Toledo; y 3, «Rosina», 44 (Clout), del conde de la Cimetra.

PREMIO FICOS DE EUROPA («handicap doble», primera parte), 2.500 pesetas; 1.600 metros.—1, SAINT GETHIEN, del conde de la Cimetra, montado por Archibald; 2, «Gailons», del marqués de Aldama, montado por García; y 3, «Frera» (Robert), de Pedro Millá.

PREMIO GAMA (a reclamar), 2.500 pesetas; 2.100 metros.—1, LAURORE, 58 (Leostreher), de J. Lieux; 2, «Creme d'Orge», 56 kilos (Archibald); y 3, «Muy Bien», 60 (O'Connor). La ganadora fué retirada por su propietario.

PREMIOS DEL JOCKEY CLUB, pesetas 5.000; 2.300 metros.—1, CONSUL, 59 (Archibald), de Cimetra-Martorell; 2, «Le Bourget», 61 (Lyon), del duque de Toledo; y 3, ALONSO, 47 (Robert) de Villamejor-Velasco.

PREMIO POTES («handicap» doble, segunda parte), 2.500 pesetas; 1.600 metros.—1, «Randolph II», del regimiento de Lanceros de la Reina, montado por Archibald; 2, «Richelieu» (García), de Valero Pueyo; y 3, «Bonne Gosse» (O'Connor), de J. Lieux.

Termas de Molinar de Garrantza VIZCAYA  
Estación en el ferrocarril de Santander-Bilbao.

AGUAS CLORURADO SODICAS-BICARBONATADAS-NITROGENADAS-RADIOACTIVAS

ENFERMEDADES DE LA NUTRICION Artritis, Reuma, Gota, Anemia y Convalecencia

Termopetración, baños de luz, hidro-eléctricos.

Abierto de 15 de junio a 15 de octubre

Folleton de EL DEBATE (4)

LA PIMPINELA ESCARLATA

(NOVELA)

por la Baronesa de Orozy

(Traducción de la «Biblioteca Nelson»)

caador.—¡Cuidado, sabiendo lo atareadas que estamos!

—Tu padre está ocupadísimo, hablando de política con mister Hempseed, para inquietarse por tí ni por tu cocina—refunfuñó Jemina quedamente.

Sarita se acercó a un espejito colgado en un ángulo de la cocina, y, alisándose a toda prisa el pelo, dejó caer, coquetonamente, a un lado su capotita pliegada de encajes, sobre sus negras buccias, y cogiendo tres jarritos por las asas, con una de sus lindas y carnosas manitas, se dirigió al salón, sonriendo, al par que sonrojada y alegre.

Y por cierto que no se notaban allí los apuros y la actividad que tan atareadas y sofocadas tenían a las cuatro mujeres en la calurosa cocina

El salón de «El Reposo del Pescador» era ya, a comienzos del siglo XIX, un lugar curioso. A fines del siglo XVIII, en el año de gracia de 1792, no había alcanzado aún aquella notoriedad e importancia que le dieron luego otro siglo más y los trastornos y locuras de la época. Pero era muy antiguo; sus vigas y maderas, sus artesanos asientos de alto respaldo, estaban ennegrecidos por el tiempo, y en sus mesas, largas y barnizadas, los innumerables jarritos de peltre habían dejado grabados fantásticos dibujos, en circuilos de distintos tamaños. En la alta ventanita, formada de cuadrillos de cristal, con sus marquitos de plomo, veíase una hilerá de macetas con geraneos escarlata y delphinios azules, que prestaban un vivo colorido al fondo apagado del roble.

Hasta el más indiferente hubiera podido observar que Jellyband, el mesonero de «El Reposo del Pescador», era hombre adinerado. En los antiguos y soberbios aparadores veíanse los objetos de metal; los de cobre, en el anaquel de la gigantesca chimenea; todo brillaba como si fuera de oro y plata. Los baldosinos rojos del piso relucían tanto como los geraneos escarlata que se veían en el pozo de la ventanita; todo indicaba una servidumbre buena y numerosa y una parroquia constante y perteneciente a una clase que podía sostener la sala del mesón a una altura de elegancia y orden.

La entrada de Sarita, sonriente y con el pelo un tanto frunciendo, con aquella sonrisa que dejaba ver una fila de blancos y diminutos dientes, fué acogida con estruendosos y unánimes aplausos.

—¡Ya está aquí Sarita! ¡Olé, Sarita! ¡Viva Sarita! ¡Olé, la niña preciosa!

—Creí que te habías quedado sorda en la cocina—dijo Diego Pitkin entre dientes, pasándose el dorso de la mano por los secos labios.

—¡Buena, buena!—dijo Sarita, riéndose y depositando los recién llenos jarritos sobre las mesas.—¡Cualquiera diría que es devora la prisa! ¿Es que está agonizante la abuela? ¡Querrá ver a la pobrecilla antes de morir! ¡Jesús, en mi vida he visto prisa mayor!

Y aque, chista, acogido alegremente por los comensales, fué objeto de broma durante largo rato. Sarita no parecía tener prisa por volverse a sus cazuelas y sartenes. Un joven, de rubios y ensortijados cabellos y de vivos y ardientes ojos azules, absorbía toda su atención, mientras los atrevidos chistes sobre la supuesta abuela de Diego Pitkin iban de boca en boca, y el humo del tabaco enrarecía la atmósfera del salón.

Frente a la chimenea, con las dos piernas extendidas y abiertas y su larga pipa de arcilla en la boca, se veía al digno señor Jellyband, dueño de «El Reposo del Pescador», como lo fue un antes su padre, su abuela y su bisabuelo. Recordete, de rostro jovial y cabeza algo caiva, el señor Jellyband representaba el prototipo verdadero del inglés rural, de aquella época en que en Inglaterra llegó a su como el prejuicio insular y continental, el egoísmo casero; en vez para todo inglés, lo mismo lord que hacendado, o campesino, el continente europeo, en su totalidad, era considerado como la cura de la inmoralidad, y el resto del mundo, como un sucio

Nuestro digno mesonero se mantenía a pie firme, dando grandes chupadas en su larga pipa, e importándole a bledo todos sus conculadanos y despreciando a todos los que no lo fueran. Vestía el típico chaleco escarlata de relucientes botones dorados, calzón corto de pana, medias de lana gris, y los elegantes zapatos de hebillas que, en aquella época, caracterizaban a todo poseedor digno de la Gran Bretaña; la bella Sarita, huérfana de madre, necesitaba de todos sus cinco sentidos para atender debidamente a todas las tareas que pesaban sobre sus hermosos hombros, mientras el digno Jellyband discutía los asuntos de actualidad con sus más privilegiados huéspedes.

Y en verdad que la sala del mesón; alumbada con dos hermosas lámparas doradas, que pendían de las vigas del techo, presentaba un aspecto sumamente cómodo y agradable. A través de la densa nube producida por el humo del tabaco, que se arremolinaba en todos los ángulos del salón, veíase las caras coloradas de los parroquianos del señor Jellyband, tan satisfechas, que alegraban la vista y daban idea de las cordiales relaciones que entre sí mantenían y de la amistad que los unía al patrón y a todo el mundo. Por todo los ámbitos del salón resonaban las carcajadas con que se acompañaban las conversaciones amenas, ya que no de naturaleza altamente intelectual, mientras la burlesca sonrisa de Sarita daba pruebas de lo bien que aprovechaba mister Harry Waite los breves momentos que la joven parecía dispuesta a concederle.

La mayoría de los comensales al salón del se-

for Jellyband eran pescadores, y sabido es que los pescadores son gente de mucha sed, que gusta de beber mucho, debido a que las sales marinas que aspiran secan sus gargantas y les incitan a remojarlas. Pero «El Reposo del Pescador» era algo más que un mero punto de reunión para aquellas humildes personas.





